



## Morena en su laberinto: la Constitución no es la Constitución



**R**ápido se arrugó el partido oficial. El discurso del gobierno avanza más rápido que la Constitución, las leyes reglamentarias y las reformas implementadas al vapor. Y ahora no saben qué hacer.

Oficialmente el nepotismo está abolido: nadie puede heredar un cargo a un familiar, directo o indirecto, simplemente porque es mal visto, según ha explicado doña **Claudia Sheinbaum**.

Pero formalmente la llamada Carta Magna da plenos derechos a todo ciudadano para votar y ser votado a fin de cumplir sus dictados tan invocados en todos los discursos públicos: el poder dimana del pueblo.

Y si el pueblo manda, se colige de la lectura simple de los artículos 35 y 39, nadie puede o debe impedir las candidaturas al margen de si algún cercano está en el cargo.

Con un agravante: la reforma aprobada en el Senado decreta su aplicación hasta el 2030, pero la línea a la dirigente morenista es darle aplicación inmediata.

### GOBIERNO DE ESTATUTOS

Por eso **Luisa María Alcalde** prometió no dar candidaturas este año a consanguíneos de presidentes municipales de Veracruz y Durango, donde habrá elecciones.

¿Es legal?

Lamentablemente no hay forma de saberlo, porque la Corte de la ministra **Norma Piña** ha pasado a figura decorativa en espera de su renovación total en las votaciones de junio.

Pero eso poco importa.

Bajo el principio de *no me salgan con que la ley es la ley*, vigente desde **Andrés Manuel López Obrador**, Morena prepara un congreso para aplicar a rajatabla esta norma.

Su deseo -o el de la Presidenta, o del expresidente o del emisario **Andrés Manuel López Beltrán**- quedará plasmado en los documentos básicos del partido, porque esa es la línea y nadie reparará en el Estado de Derecho.

Este año la prohibición será interna, pero se pretende dejarla como práctica inobjetable para 2027, tres años antes de la reforma aprobada por Morena en el Senado y sus partidos paleros, el Verde y el PT.

Pero como atrás de la reforma está la trampa, está la artimaña: a **Ruth González**, esposa del gobernador **Ricardo Gallardo**, la postulará el Verde en San Luis Potosí y a **Saúl Monreal** cualquier aliado para sustituir a **David Monreal**.

Quien queda en el aire y sin asidero, y él lo ha dicho, es el morenista **Félix Salgado Macedonio** porque deberá emigrar si no quiere contravenir los estatutos de su propio partido.

Lindo, ¿no?

### SINEQUIPO NEGOCIADOR

Pero más lindo será saber quién negociará para someter a **Donald Trump**.

Hace siete años, en 2018, hubo personajes de altura para calmar al magnate durante su primer período en la Casa Blanca.

-Simplemente lo dejamos venir y luego hicimos nuestras propuestas... con buena aceptación de la contraparte estadounidense -recuerda el entonces secretario de Economía, **Ildefonso Guajardo**.

Hubo asesores importantes como **Jaime Serra Puche**, **Keneth Smith** e inclusive **Jesús Seade** por parte del equipo de **Andrés Manuel López Obrador**.

Hoy, cuando el neoyorkino ratifica su intención de imponer aranceles a las exportaciones mexicanas al margen del T-MEC, no conocemos quiénes representarán a la parte nacional más allá de **Marcelo Ebrard**.

Nadie duda de su capacidad, pero ya está la emergencia y la rapacidad del presidente estadounidense aumenta día con día.